

(<https://ville-cachan.fr/edito-de-la-maire-de-cachan/>)

Février 2026

Budget participatif : 10 projets lauréats

Le 18 janvier lors du banquet des séniors, puis le 24, à l'occasion de la cérémonie des voeux à l'hôtel de ville, j'ai eu le plaisir de vous retrouver nombreuses et nombreux. Ces moments comptent. Les échanges sont faits de sourires, de paroles simples, parfois permettant de faire part de préoccupations, et toujours dans un esprit de dialogue constructif.

Ces temps de rencontre sont essentiels. Parce qu'ils permettent de se parler, de s'écouter, et de mieux se comprendre. Vous entendre est indispensable pour construire, ensemble, une ville qui vous ressemble.

En donnant la parole à chacun, la démocratie prend sens et devient réellement vivante.

C'est dans cet esprit que la Ville a fait le choix de mettre en place le budget participatif. Un outil démocratique, qui permet à chacune et chacun de proposer des idées pour améliorer le cadre de vie et de participer à leur sélection.

L'édition 2025 en est une nouvelle illustration : 111 projets ont été déposés par les habitantes et les habitants, preuve que vous avez de nombreuses idées pour Cachan. À l'issue du vote, 10 projets ont été retenus. Ils vont désormais entrer dans leur phase de réalisation et contribuer à transformer notre quotidien.

Qu'il s'agisse de nouveaux jeux pour les enfants au parc Raspail, de l'installation de bancs sur le boulevard de la Vanne, de plantations d'arbres pour renforcer la place du végétal à Courbet, de fresques de *street art* près de la gare, ou encore d'équipements sportifs adaptés aux séniors, ces projets traduisent des attentes fortes et partagées : mieux vivre ensemble, dans une ville plus agréable, plus inclusive et plus durable.

Par leur diversité et leur ancrage local, ces projets témoignent de l'engagement citoyen et de l'attachement à Cachan. Le budget participatif est ainsi un outil au service d'une démocratie vivante.

Je me réjouis que Cachan soit engagée sur le chemin du dialogue et de la participation citoyenne. Cette dynamique collective permet à notre ville de se construire avec vous, et grâce à vous.

À vos côtés,

Hélène de Comarmond



Hélène de Comarmond

Maire de Cachan

Conseillère régionale d'Île-de-France,
conseillère territoriale

+33 1 49 69 69 69

secretariat.maire@ville-cachan.fr